

EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 rs.
Provincias, trimestre, 8 rs.
Extranjero, trimestre, 14 rs.
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.
Continente americano, 1 y medio pesos oro.
Números sueltos, 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado.—No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba.

Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

Los grandes momentos.

Hay ocasiones supremas en la vida humana, momentos de gran interés en que se refleja con plenitud de ser la síntesis de la actividad anímica impelida con fuerza poderosa de las circunstancias que de continuo rodean y estimulan al hombre deprimiéndole entre sus semejantes, ó elevándole sobre los demás. Esta es la verdad abstracta, dictada empero por innegable experiencia.

Fijémonos algun tanto en lo que nos enseña nuestro semejante. Oíd un orador en el momento solemne de su inspiración; sin duda su corazón dicta sentimientos grandes, y su mente remontada en alas de rápida fantasía á las regiones serenas de la verdad pura se ilumina con profundos pensamientos. Es que se halla en grandes y excepcionales momentos.

Examinad las últimas palabras de un hombre grande, la postrer llamada de la luz de su ingenio que se estingue (qué de verdades se verá que entrañan aquellos destellos! Se hallaba asimismo en grandes momentos.

Penetrad en el interior de un sentenciado á muerte, juzgad las verdades amargas que atormentan á su espíritu, y ávidos de saber esperad oír alguna frase sentenciosa de sus labios entreabiertos por resaca violento de un corazón ¡¡¡profundamente conmovido!!! Se vé en tristísimos momentos, y sus últimas palabras son norma de vida, son ejemplares para los sobrevivientes.

Recuerda el espíritu de un infortunado que intenta suicidarse. Pero

nó, no aprendereis en la locura, aquellos momentos no son grandes momentos de lucidez, son aberraciones funestas de un hombre que pretende aniquilar su razón; y la fría razón tiene una delicadeza de apreciación sumamente atendible cuando la impresionabilidad del sentimiento tiende á traspasar los límites de la naturaleza.

Pero no despreciéis el estado anormal que presenta una gran parte de la humanidad en la lucha malthusiana por la conservación de la existencia, los ayes de un proletario que agota sus esfuerzos ora abocado á espantosa crisis, ora insuficiente para subvenir á las necesidades perentorias de la vida. Copiad sus palabras, anotad sus tristes sentencias, ved á través del cristal ópalo de la abundancia y de la riqueza aquella imagen tétrica de la vida que se retrata en la cámara oscura del menesteroso.

El hombre y la familia ofrecen momentos de grande interés en la lucha por el pan cotidiano. De intento hemos nombrado el hombre y la familia. Aquel emancipado de esta, á merced de los vientos variables de la fortuna solicitado por el despecho cuando el destino es adverso, presentándose ante la faz de la humanidad, pidiendo con el sudor de su rostro la posesión tan solo de un pequeño grano de arena de esa inmensa playa de la exhuberancia y riqueza. ¿No es este un momento solemne? La familia que el cielo le concediera para endulzar sus pesares, encarnación de su ser, y germen quizá de nueva y mas prolongada indigencia, gime, esclama, se humilla con sufrida frente y si por ventura descuella de entre la misma uaa inteligencia que se abrie-

ra paso con la emulación y el ejemplo, ahoga con pena y sentimiento sus aspiraciones nacies, porque necesidades mas imperiosas obligan al pobre á atender primariamente á la conversión del organismo al mantenimiento de la vida. ¡Y cuán triste es recordar estos momentos! ¡Bienaventurados los que no han indigencia! ¡Momento —pero nada mas que momento— feliz de la vida!

Tal era el final de la escena, en la que mi espíritu, á la vez protagonista de la acción real, divisara con ocasión de contemplar en las orillas del mar que embellece el panorama de esta perla del Mediterráneo aquel ir y venir de incesantes olas, unas mas afortunadas, dígame así, empujando á las demás y destinadas á remontarse en forma de vapor hasta las nubes; otras recibiendo mil empujes obligadas imperiosamente á lamer la tierra y confundirse con ella. Es un cuadro aproximado de la vida real; es el destino que rige á la materia y nuestro cuerpo perteneciendo al mundo material se halla sujeto á la misma ley. ¿Qué ha de hacer el espíritu muchísimas veces sino atender á necesidades perentorias é imprescindibles de su íntimo compañero el cuerpo y no dar lugar á la vida de desarrollo que le estimula y agita, que la voluntad quiere, pero que ni aun queriendo con eficacia puede realizar? ¿Es acaso la fuerza de voluntad la fórmula que resuelve el problema? Estamos convencidos que la mayor parte de veces no. Ved quizá el momento mas interesante, por lo triste ó desconsolador, de la vida del espíritu en conjunción con la vida de la materia.—B.

S. Feliu de Guixols, Octubre 1880.

EL CONGRESO CATALANISTA.

Ya se han celebrado las primeras sesiones del Congreso catalanista; la impaciencia era aquí general y todos estaban á la expectativa aguardando el primer paso serio que iba á emprender el catalanismo despues de veinte años de poesía y de Juegos florales. Pero el Congreso nació manco, y nació manco porque faltaba allí la importantísima parte del elemento viejo que teniendo otros ideales y aspirando á otras tendencias se retrajo: ni los padres graves de nuestra literatura que santificaban algun día á la gente del año ocho y á los almogávares, ni los representantes de esa escuela jurídica que tan partidaria es de nuestros antiguos fueros y cuya primera figura fué Permañer; ni los redactores de cierto periódico. Sin embargo no por eso dejó de haber allí escuelas y de existir luchas, puede que mortales.

Como se comprende muy bien, desde los primeros momentos lucharon allí dos tendencias: una que quería que el catalanismo tuviese un carácter puro y exclusivamente literario, convirtiéndolo así en Congreso platónico que se limitase á cantar las glorias de la antigua patria catalana y viviera con los recuerdos de la Edad Media. Con ellos estaban los que han brillado en los mil y un certámenes que cultivan la lengua catalana y á ellos se unieron otras escuelas que visto que no podían dirigir la marcha del Congreso catalanista, repetían una vez mas aquel sistema tan usado en España de unirse al mas opuesto á sus principios antes que se lleve la victoria el vecino.

La otra tendencia aspiraba á lo que debe ser el catalanismo el día que quiera entrar en un terreno práctico, que abandonando las abstracciones históricas y los sueños literarios, descienda á la realidad de las cosas no recordando ya mas la Cataluña independiente de los siglos medios, ni santifique continuamente el lema *patria, fides, amor*: sino que quiera que nuestra provincia se sustraiga á imposiciones extrañas que causan su ruina y entorpecen su progreso; en una palabra, que en el catalanismo se vean reunidas todas las aspiraciones que Cataluña tiene y que España ha de satisfacer, no solamente para los catalanes, si que tam-

bien para las demás provincias necesitadas tanto ó mas que nosotros del libre desarrollo de sus intereses, sin trabas de ninguna clase.

El día 8 se reunió en el histórico Salon de Ciento, lo mejor de la juventud barcelonesa; el objeto era la constitucion de la mesa, habia dos candidaturas, resultando vencedores Almirall, Soler, Arabia y Solanas, Maluquer, Vilanova, Arús y Capmany. Así terminó la primera sesion y aqui debia acabar la lucha.

La segunda sesion se celebró en el teatro Español. Comenzó por un discurso del Presidente Sr. Almirall cuya síntesis era que no debia tratarse de política y que se alegraba mucho hubiese una idea superior que les uniera á todos y que esa idea era la de Cataluña. Despues se presentó una proposicion suscrita por doce individuos, dando un voto de gracias á la comision iniciadora, aunque no por eso se entendiera que se aprobaba la organizacion que tenia el Congreso. Pasó á defenderla Sol; en su discurso probó que tenia habilidad, talento; estuvo acertado en pocos argumentos y mas sofisticado que lógico: pero lo que no entendieron los catalanistas es que sus tiros se dirigian mas al catalanismo que al Sr. Almirall y que atacando á la presidencia atacaba la idea de un Congreso; pero el orador representó un triste papel, abusó de la paciencia del auditorio durante dos horas mortales, repitió una y mil veces los mismos argumentos y los mismos razonamientos viéndose á la legua cual era el objeto que se proponia, esto es, hundir el Congreso. Al momento de pasarse á votacion se armó allí un escándalo mayúsculo y un inspector de policia suspendió el Congreso.

Dos cosas notables pasaron allí: la una era la adhesion del general Pavía al Congreso; la otra eran las voces de *pido la palabra, orden, muy bien y bravo*, en un Congreso catalanista, anomalía que dejó á la consideracion de los lectores.

F. G.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ECO».

Barcelona 28 Octubre 1880.

Sr. Director: En estos momentos se está celebrando una importante reunion de personas amantes de Cataluña con el fin de gestionar la concesion del ferro-carril del Pirineo central por el Noguera Pallaresa. Diputados, senadores, representantes de la prensa, y gran número de particulares, se agrupan con el mismo patriótico objeto que si llega á lograrse, producirá bienes sin cuento á una comarca vastísima cuya escasez de comunicaciones tiene hoy día en lamentable estado. Las noticias que de Balaguer se reciben son sumamente satisfactorias. Por unanimidad se ha acordado promover con el mismo objeto una reunion fuera de Cataluña, para que con toda imparcialidad se conozca la justísima pretension de la provincia de Lérida.

Hoy debe llegar á Barcelona el ilustre poeta D. José Zorrilla, cuyo viaje no tiene otro objeto que el de dirigir personalmente las representaciones de su popular drama «Don

Juan Tenorio», en el teatro Principal.

El día 8 del próximo Diciembre se abrirá en el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, una exposicion de artes decorativas que segun dicen personas bien enteradas, será muy notable y concurrida. A juicio de un jurado competente se adjudicarán premios á los expositores que se hayan distinguido, entre cuyos premios hay uno ofrecido por el ministro de Fomento Sr. Lasala y otros por varios ricos industriales.

Con la animacion y lujo acostumbrados se abrió el último sábado al público el gran Teatro del Liceo, con la magnífica ópera de Meyerbeer «El Profeta». La Sra. Pozzoni y el Sr. Faccio fueron los héroes de la funcion, pues los demás artistas pueden asegurarse no estuvieron á gran altura.

La Pozzoni es la artista de siempre, hermosa, inspirada, conmovedora, conservando su potente voz cuyas notas hacen estremecer en la dramática esecna del acto tercero, y son siempre oidas con delicia por verdaderos aficionados á la música. El maestro Faccio es una notabilidad, y no ha hecho mas que acrecentar la fama de que goza.

Virginia Marini ha partido para Venecia. El público barcelonés ha sentido infinito la marcha de la gran artista, y para demostrárselo le ha tributado una de esas ovaciones que jamás se olvidan. Durante la representacion de la preciosa obra de Dumas *La princesa Giorgio*, en la cual tuvo la Marini rasgos de primer orden, el público la aplaudió constantemente, lo mismo que al actor Ceresa y demás artistas, pero al recitar la poesia *Addio á la Spagna*, lo cual hizo admirablemente, las tempestades de aplausos, los gritos atronadores, no cesaron durante un buen espacio de tiempo durante el cual la eminente actriz al frente de toda la compañía, procuraba demostrar al público su gratitud. Al público le pareció poco esta ovacion y aguardó en el vestibulo á que saliese del teatro, y al aparecer acompañada de Ceresa y Poppeti, los gritos de *viva Italia* y los aplausos fueron la última despedida del público distinguidísimo que ha asistido á las representaciones de la compañía italiana. El último aplauso y los últimos vítores resonaron en la puerta del café Colon, en cuya casa se alojaba la artista.

Ayer salió de Barcelona, por la línea de Francia, en cuya estacion tuve el honor de despedirme de ella y tributarle una nueva prueba del respeto y admiracion que siento por la sin rival actriz italiana.

De V. A. A.

El Corresponsal.

GACETILLA.

En el certámen que se celebrará en Gerona con motivo de ser las ferias el día 31 de los corrientes, ha obtenido un accésit D. Miguel Torroella y Plaja, autor de una célebre décima, no sabemos si improvisada, inserta en nuestro colega «El Teléfono Catalán» en el núm. 71, dedicada á Don Mariano Alvarez de Castro.

Si por el hilo se saca el ovillo,

¿qué deduciremos?... Sohran y bastan los comentarios.

En una gran parte de la calle de la Cruz ciertos vecinos se toman la libertad de hacerla intransitable por la gran cantidad de agua sucia que arrojan.

No dudamos que los agentes de la autoridad visitarán la citada calle.

Se están ensayando bajo la direccion del profesor de música D. Dionisio Baró para los bailes de entrada que tienen lugar en el salon de la Carretera, las piezas siguientes:

Una Polka de concierto del maestro Gatti.—Capricho pastoril, *La Aurora*.—*Los Tapers*, á voces solas, y *Los Traginers*, coro catalán, á coro y orquesta.

Para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, se nos ha rogado hiciéramos público el establecimiento de la Escuela preparatoria del Colegio-Vidal, comprendiendo las materias que á continuacion se espresan: Rudimentos de Geografía, Nociones de Física y Química y Nociones de Historia natural, á cargo de D. Jacinto Barrera, Licenciado en Ciencias físicas; Aritmética superior y Nociones de Geometria bajo la direccion de D. Juan Bosch, Licenciado en Ciencias exactas; Ampliacion de Gramática castellana y Redaccion de documentos por D. Antonio Balaguer, Licenciado en Filosofía y Letras; Lecciones de Urbanidad teórica y práctica y explicacion de Religion y Moral los sábados por la tarde á cargo del Director del Colegio D. José Riu, Licenciado en Filosofía y Letras; dando principio á las clases de solfeo y piano en próximo Noviembre el Profesor Rdo. D. Miguel Casas.

El domingo pasado á las tres de la tarde entró en nuestro puerto procedente del de Barcelona, la hermosa lancha de vapor, propiedad de la familia del malogrado D. Salvador Vidal y Cibils, cuya embarcacion adquirida para recreo, ha llamado la atencion de los marinos por su esbeltez y gallardía y sobre todo por la rapidez extraordinaria de su marcha. Su construccion es inglesa, sistema de tingladillo, y ha salido de los talleres de Menai Bridge, cerca de Liverpool. Mide 26 piés de eslora, 5 de manga y 3 de puntal; y su maquina del sistema Compound, de doble cilindro, es de ocho caballos de fuerza, lo cual le dá un andar de diez millas por hora. Ondeán en su palo de proa las banderas brasileña y chilena, y en de popa la española, de cuyas respectivas naciones proceden los individuos de esta respetable familia.

A su bordo vivieron sus dueños nuestros queridos amigos D. Salvador y D. José María Vidal y Largacha, acompañados de los no menos apreciables D. Santos Castañondo y D. Celestino Roig, á quienes tuvimos el gusto de tener entre nosotros por breves horas.

Esta Redaccion recibió por su conducto los cordiales saludos de la numerosa colonia guixolense de Barcelona, saludos que agradecemos y devolvemos afectuosamente.

En muy buen estado se halla la carretera que conduce á Palamós desde las recientes obras que en algunos puntos de su trayecto se practicaron; pero si este invierno llega á presentarselluvioso, tememos vuel-

va á descomponerse su afirmado por la carencia absoluta de grava que en muchas partes se observa.

Convendria por lo tanto para no hacer estériles los gastos ocasionados por dicha mejora, que los municipios interesados hicieran un pequeño sacrificio mandando engravar los parajes que mas lo necesiten.

Casi durante toda esta última semana ha reinado constantemente un poniente muy récio, manteniéndose la temperatura en un estado primaveral como pocos años se habia observado.

Ayer sin embargo, cambió de un modo brusco, experimentando el termómetro un notable descenso.

Nuestro amigo Don Salvador Vidal y Largacha, elegido el año pasado miembro de la Junta de gobierno del Banco de Barcelona, ha ejercido durante todo el mes anterior el cargo de Director de tan reputado establecimiento de crédito.

El desempeño de un cargo tan elevado á la temprana edad de 24 años, á la par que honra sobremanera á dicho jóven, denota en él conocimientos mercantiles no comunes y tiene mas valia que la adquisicion de ciertas condecoraciones no siempre otorgadas al mérito.

A su regreso de Cuba nuestro amigo D. José Torrent y Morera trajo consigo una cria de gallinas llamadas del Canadá para hacer con ellas un ensayo de aclimatacion en este país, que está dando muy lisongeros resultados, en términos de haberse multiplicado dicha raza mas que regularmente.

El tamaño de dichas aves es extraordinario y para formarse una idea de él basta decir que una polla llegó á alcanzar el peso de veinticuatro libras.

• Ha tomado posesion de su destino el administrador de Rentas estancadas de esta villa D. Juan Fortó.

A altas horas de la noche se entretienen algunos mozoletos en incomodar al vecindario con sus estridentes voces y á veces arrojando enormes piedras á las puertas de las casas, ó en insultar al pacífico transeunte que tiene la mala suerte de encontrarles en su camino.

Hace algunas noches promovieron tal escándalo que obligaron á algunos vecinos á salir de sus casas y administrarse justicia por sí mismos, sin que se notase la sombra de un sereno en aquellas inmediaciones.

Bastante numerosa es la afluencia de guixolenses que se notan en Gerona con motivo de sus ferias, segun nos comunican de la indicada capital. Mucho habrá contribuido á ello el permiso que el contratista de la seccion de carretera de Cassá á Llagostera, Sr. Llorens, ha dado á una simple indicacion de nuestro diputado provincial Sr. Franquesa, para recorrer toda clase de vehículos dicho trozo de via interin el Gobierno resuelve la peticion elevada por nuestro Ayuntamiento y el de Llagostera referente al vado del *Barneda*.

Damos infinitas gracias en nombre de San Feliu de Guixóls al Sr. Llorens por lo que ha hecho en su obsequio, como asimismo agradecemos el interés que se toma el Sr. Franquesa por esta comarca no desca-

ando el asunto de la terminacion de la via antecitada.

En Lloret se nota un grande entusiasmo en favor de la proyectada via férrea de la Selva y Ampurdan, habiendo la comision gestora reunido en un solo dia la suscripcion de 790 acciones.

Merced al fuerte vendabal del martes último, estuvo á punto de parecer ahogado un conocido marino de este puerto. Al regresar de la pesca á que se dedica, el bote en que iba fué envuelto por las olas en el sitio denominado *sota Sant Telm*; y gracias á un anciano que apercibió el percance y acto continuo fué pa- que la ermita de San Telmo hizo una oportuna señal, pudieron salvar varios marineros en su auxilio, sin tenerse que deplorar daño material alguno.

Y como una desgracia dicen que nunca se presenta sola, el viernes pasado hubo de ser trasladado á su casa un jóven de esta, aficionado á la caza, nieto de aquél, con una herida en la espalda de resultas de un disparo casual del arma que llevaba.

Que la caza y la pesca constituyen agradables diversiones, y son para muchos objeto de recreo, no lo negaremos; pero que tanto la una como la otra requieren cierto tino y prevision por parte del que á ellas se entrega, tampoco deja de ser una verdad digna de ser ténida en cuenta á todas horas.

Segun datos oficiales, hay en Madrid 97 cafés, 914 tiendas de ultramarinos, 1233 de vino y licores, 156 farmacias, 31 fondas, 176 casas de huéspedes (que pagan contribucion), 400 peluquerías y barberías, 403 tiendas de modas y sedas, 301 de zapatos, 196 sastrerías, 179 periódicos y revistas de todas clases, 100 imprentas, 42 librerías, 143 estancos, 102 confiterías y 89 tahonas.

El mayor Strother y el capitán Manly, tuvieron una reyerta en Warrenton, Virginia, y se insultaron hasta que creyeron decente terminar el asunto con un duelo al cual llevaria cada uno sus propias armas. Al dia siguiente ambos guerreros y sus amigos se hallaban en el campo, pero el mayor declaró que no tenia armas ni medicos de procurárselas. Esto produjo alguna delacion, cuando uno de los testigos al echar á un lado el paletó del mayor, hizo caer del bolsillo un magnífico revólver. El capitán acusó inmediatamente al mayor de cobardía, y á cambio del cumplido recibió dos bofetadas que devolvió con los nudillos. Durante un cuarto de hora continuó el pugilato, con sujecion á las reglas, y terminó por la derrota del picaro mayor. Los testigos aplaudieron con entusiasmo algunos toques de mérito superior.

La Biblioteca Nacional de París es la mayor y la mas completa del mundo. Fué fundada en 1724 y contiene 2.400.000 volúmenes. La fachada del edificio dá á la plaza Louvre y se halla todo el rodeado de pasadizos que en caso de incendio pondrian en grave peligro las inmensas riquezas que encierra. Se proyecta trasladar al Louvre la gran coleccion de libros, folletos, medallas, autógrafos, mapas y manuscritos. La Biblioteca comprende tambien riquísima coleccion de grabados,

entre los cuales se cuentan 400,000 retratos.

En una fiesta organizada recientemente por el «Club de la Prensa» de Paris, en honor de muchos jóvenes pintores ya famosos, Vibert cantó dos romanzas de su propia composicion; Bellecour y Béraud resucitaron las luchas de los gladiadores romanos en el circo, con tal perfeccion que encantaron á Gérôme el célebre pintor de gladiadores por excelencia; y por último, el distinguido Détaillé, disfrazado de bayadera bailó la danza de las espadas con todo el fuego y viveza que caracteriza á las «Almées» orientales.

Un italiano llamado Bargossi apostó en Paris hace algunos dias que recorrería una distancia de treinta y dos kilómetros antes que un veloz caballo perteneciente á Mr. Laurent. La corrida se verificó y el italiano corrió mas que el caballo, ganándose los 1.500 francos de la apuesta.

SESION LITERARIA.

LA MARIPOSA.

DE LAMARTINE.

Nace con la Primavera
Para morir con las rosas;
Se mece en alas del céfiro,
Respirando pura atmósfera,
Y se agita entre las flores,
Cerradas aun sus corolas;
Se embriaga con perfumes,
Con luces deslumbradoras,
Y el polvillo de sus alas
Sacude, jóven, gozosa;
Vuela como leve soplo
Hacia las etéreas bóvedas:
Al deseo se parece,
Pues ni un instante se posa,
Y sin verse satisfecha,
Desflorando cuanto toca,
Al cielo ligera vuelve
La pintada mariposa,
Trás la voluptuosidad
Que busca su mente loca.

Teodoro Guerrero.

SONETO.

Inmenso amor, aspiracion creciente—
De los felices años de mi vida,
Alimentada pura y escondida
Al breve choque de mirada ardiente.
Esperanza sin fin que dulcemente
Acariciaba el alma conmovida:
Todo, todo con rauda sacudida
La muerte destrozó, siempre inclemente.
El fúnebre cortejo discurría
Y terrible y glacial indiferencia
En muchos que en él iban se advertía.
Mas del lujoso féretro en presencia,
Comprendí con tortura, que aquel dia
Perdi yo la mitad de la existencia.

José Juan Jaumeandreu.

LO REJOLÍ DE L'AYGUA.

Quan ja la nit es closa,
descansa y dorm en la Natura,
¿Quin cor nafrat no gosa
Sentint com ne murmura
L'aygua que va cayent sempre mes pura?

¿Quants de recorts desperta
La seva raior plácida y sentida!
¿Com diu que no es cumplerta
La ditxa al món junyida!
¿Qué sols la mort es certa;... un buf la vida!

Recorda qu' ella, ab joya
Ha camirallat als cels que l' adornavan,
La rosa bonicoya,
Las aus que se paravan
A dirli amors, al temps que s' hi abeuravan;

Qu' ha retingut captiva
La lluna entre sos brassos talaguera,
L' estel de llum mes viva,
Lo llamp en sa carrera,
Lo sol, del qu' esbullia la cabellera.

Y, sens' may aturarse,
També recorda, oh nina, ab amargura
Que si volgué pararse
Devant tanta ventura,
Sentia un crit d' ¡avant!... y ¡avant! murmura!

Per 'xó 'm sembla que miro
Passar los anys de ma infantesa dolça
Com l' aygua, ab qui suspiro,
Quan ix d' entre la moisa
Quins brins, lo vent, per' enverdir 'ls espolsa:

Que vaig corrent com ella
Avant y sempre avant, vegent un dia
Brilla' una hermosa estrella
Que m' ompla d' alegría
Al reflectirse en lo meu cor, aynia;

Qu' al temps que van dant voltas
Los mons al sol, jo, ¡avant, com ella corro
Tot fentne giravoltas
Mentres patint, m' ensorro
En un mar de dolor quin nóm esborro;

Y que, com l' aygua, trista
Veü en vil llot los seus miralls tornarse;
Del ánima, ab la vista,
Contemplo jo, tacarse
Mon cel, y ab fang d' enveja ¡ay! entelarse!

Més l' aygua, no 's detura
Y sempre avant camina... y tot ho deixa,..
Y altre colp murmura
Besant la flor que s' queixa
Y al dur palet que l' débil si li esqueixa;

Fins y á tant qu' arriba,
Cayent de gota en gota de cansada,
Lograr la mar altiva; .
Y allí... ja barrejada
Ab altres mils sens' mil... dorm benhaurada!

Aixis veurém lliscarne
La nostra vida, amor; aixis, ab guerra
Veurás (¿perque duptarne?)
Que s' viu sols en la terra,
Fins que dels mons tramontarém la serra.

Joseph M.^a de la Perdiu.

(Barcelona)

S. Feliu de Guixols 30 de Octubre de 1880.

Sr. Director de «El Eco Guixolense».

Muy Sr. mio: Le agradeceré se sirva insertar en su semanario el si-

guiente comunicado que copio del «Teléfono Catalan»

De V. afectisimo y S. S.

Q. B. S. M.

Juan Esteva.

Representante de la compañía de seguros *La Catalana* en esta villa.

«Gerona 22 Octubre de 1880 = Sr. Director del «Teléfono Catalan»

—Muy Sr. mio y de mi consideracion: dejaria de cumplir con una grata obligacion, si no me apresurara á valerme de las columnas de su apreciable semanario para expresar mi agradecimiento á la acreditada Compañia de seguros *La Catalana* que con una actividad y un celo que verdaderamente le honran, con fecha 25 del actual me indemnizó cumplidamente de los perjuicios ocasionados á mi establecimiento de droguería, con motivo del incendio que en el mismo se declaró el dia 14 del propio mes.

Aprovecho esta ocasion para repetirme de V. afecto. amigo y s. s. q. b. s. m.—Benito Massot.»

VARIETADES.

LA NAVEGACION AÉREA SIN GLOBO.

En el último número de «El Aeronauta» encontramos algunas experiencias sumamente curiosas, respecto á la resolucion del problema de la navegacion aérea con aparatos mas pesados que el aire.

El instituto lombardo de Milan, que habia fundado un premio de bastante consideracion para aquel que descubriera la direccion de los globos, acaba, á pesar de lo explicito del destino del premio, de dar una prima de quinientos francos á un aparato de mayor densidad que el aire. Este aparato debido al señor Eurisco Fostanini, nó es en su esencia mas que un motor que se eleva en el aire por medio de aparatos análogos á las alas.

Está formado de dos hélices, que giran en sentido contrario, las cuales tienen un metro cuadrado de superficie; pesan reunidas unos 600 gramos.

La máquina y la caldera vienen á pesar 3.900 gramos; lo cual da con el resultado total del peso del motor cuatro kilogramos y medio.

La caldera, que está formada por tubos de 0,035 milímetros de diámetro, puede contener mas de 700 gramos de agua, y su potencia de evaporacion es de 13 kilogramos por hora; en superficie de calefaccion es de un séptimo de metro cuadrado, y puede trabajar hasta 20 atmósferas de presión.

La tendencia general hoy dia es á verificar la navegacion aérea por medio de aparatos mas pesados que el aire, estando demostrado que esto es realizable siempre que el motor nó pese mas de 6 kilos por caballo de vapor.

En el mismo número se ve la descripcion de una máquina de vapor de 4 caballos de fuerza, que no pesa mas que 22.650 gramos, que se emplea en mover un pequeño yacht sobre el lago de Ginebra.

SECCION DE ANUNCIOS.


PAPEL JARAMAGO PARA **CIGARRILLOS.**

Uno de los mejores que se conocen como higiénicos y el mejor pectoral.—Exigir en cada hoja el nombre de **JOSE BARDOU & HIJOS.**

No olvideis el **PAPEL JARAMAGO** si quereis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España: **FELIPE MARCH**, calle del Hospital, núm. 39, Barcelona.

En S. Felu de Guixols, se vende en todos los Estancos

GRANDE Y VARIADO SURTIDO

DE

CALENDARIOS AMERICANOS.
ÚLTIMA NOVEDAD.

Los vende **D. PEDRO VIADER (Cartero)** al precio de **3 á 12 reales.**

Habiéndome encargado del establecimiento de la viuda Gumbau, ofrezco al público toda clase de trabajos de **CERRAJERIA**, con perfeccion, elegancia y baratura.

NARCISO CANET, calle del Portalet, 45.

ESTERERÍA BARCELONESA
DE SIMON ARARÁ.

Calle Mayor del Centro, núm. 28.

Gran surtido de alfombras y esteras de todas clases. Se colocan á precios reducidos, al estilo de Barcelona; igualmente toda clase de alfombras y esteras aun que no sean de dicho establecimiento; ademas encontrarán todo lo concerniente en los artículos Esterería y Espartería como tambien en cordería de todas clases.

Tambien se colocan, venden y recomponen persianas á precios módicos.

BOET
EL TOISON DE ORO

POR

D. LUIS CARRERAS.

CORRESPONSAL DE «EL DILUVIO» EN MILÁN.

ILUSTRADO POR D. EUSEBIO PLANAS.

Contiene la historia del Proceso con minuciosos é interesantes detalles, intrigas fraguadas, vida pública y privada de D. Carlos, la de Boet, documentos importantes de los tribunales que han intervenido, historia y publicacion de todos los papeles secretos, con inclusion de las cartas pederásticas que suprimió El Diluvio, descripcion estensa de las sesiones, los discursos del fiscal, de los abogados de la defensa, y del presidente, con datos inéditos, aclaraciones, observaciones, comentarios y revelaciones del mayor interés.

PARTE MATERIAL

Esta obra se repartirá por cuadernos de 64 páginas en 8.º mayor prolongado (tamaño del prospecto) de buen papel é impresion, al precio de

DOS REALES

cada cuaderno en toda España.

BARCELONA: se suscribe en la librería de Manero, Leona, 13, centros de suscripcion y demás librerías de la capital.

PROVINCIAS: en las principales librerías y centros de suscripcion.

S. FELIU DE GUIXOLS: Pedro Viader.

PALAMÓS: Manuel Pruneda.

TOSA: Miguel Garriga.

En los puntos donde no haya corresponsal puede hacerse la suscripcion directamente enviando el importe de 6 cuadernos á **SALVADOR MANERO** Lauria, 82, Barcelona.

VENTA DE OCHO CASAS DEL PUIGMARÍ.

Al contado.

Pagando 120 mensualidades en diez años de

2100 ptas.	21 ptas.
2100 »	21 »
2100 »	21 »
2100 »	21 »
2500 »	25 »
3000 »	30 »
3200 »	32 »
3500 »	35 »

Darán razon en casa Arxer, frente al Convento.

AUSILIAR DE LA INDUSTRIA TAPONERA.
MÁQUINA PARA CALIBRAR.-MÁQUINA PARA CONTAR.

El éxito que están obteniendo estas máquinas son la mejor garantía.

REPRESENTANTE ESCLUSIVO EN TODA ESPAÑA:

DON CAYETANO FERRER.

SAN FELIU DE GUIXOLS.

¡JA NO 'S CUS Á MA!

PER 10 RALS SEMANALS NO MÉS.

La Companyia fabril «Singer» ha resolt lo problema, en benefici del públich.

Rés d' entrada, ni ament, ni fer cap adelanto.

NO MÉS 10 RALS SEMANALS

CARRER MAJOR DEL CENTRO,
SAN FELIU DE GUIXOLS.